

Escala Crítica/Columna diaria

- *La decisión de Arturo Núñez desató un “efecto dominó”
- *No sólo en Tabasco, también Aguascalientes y Jalisco
- *El PRI tabasqueño, elecciones en medio de la tormenta

Víctor M. Sámano Labastida

DOS IMÁGENES pretenden ilustrar la decisión del gobernador tabasqueño Arturo Núñez Jiménez en contra de su predecesor Andrés Granier Melo. Hay quienes dicen que ocasionó un pequeño terremoto que puede traer como resultado un tsunami. Una ola gigante que arrase todo a su paso. Otra versión señala que puede ser una piedra lanzada a hacia arriba y que al caer puede tener efectos adversos. No puede haber argumento que justifique el tamaño de los delitos que se presumen. Frente a esos hechos, la decisión tenía que ser arriesgada pero firme. Nada será igual, por fortuna.

Como no se había visto en muchos años, un ex gobernador (Granier Melo) es arraigado, en tanto no rinda su declaración ante las autoridades estatales; su ex secretario de Finanzas (José Sáiz) recibe auto de formal prisión, lo mismo que otros colaboradores. Ayer fue detenida la señora Rosa Mérida López Villanueva, ex funcionaria de la Policía Estatal de Caminos y ex encargada de las licencias de manejo.

Además, la lista pública de los llamados comparecer es cada vez mayor. Ayer se confirmó que fueron requeridos por la Procuraduría estatal los ex secretarios de Salud, Luis Felipe Graham, ex candidato a la alcaldía, y Carlos De la Cruz, ex diputado, así como el ex director de Administración Adalberto Vázquez. El único que acudió fue De la Cruz, en calidad de testigo.

La semana próxima están llamadas las ex secretarías de Educación, Beatriz Luque y Deyanira Camacho; también el ex secretario de Seguridad Pública, Sergio López Uribe, el ex Procurador Gregorio Romero Tequextle y el ex contralor Roger Pérez Évoli.

Por lo menos en el caso de Salud, Educación y Protección Civil, hay denuncias de carácter estatal y federal.

Un dato relevante es que la Procuraduría General de la República confirmó la desaparición de por lo menos 989 millones de pesos de la Secretaría de Finanzas de Tabasco. De acuerdo a lo publicado en el diario Reforma, de los mil 900 millones de pesos de recursos federales que no llegaron a su destino en Tabasco, se logró recomponer la ruta de casi la mitad de esta cantidad.

De acuerdo a la versión se realizaron retiros en efectivo de participaciones federales, algo inusual en la administración pública. El dinero era depositado en 117 cuentas bancarias y de ahí a otra cuenta concentradora. Refiere la investigación que el ex secretario José Manuel Sáiz, delegó en el ex subsecretario Miguel Ángel Contreras, el manejo de la cuenta. Contreras

es actualmente buscado por la policía.

La ruta fue seguida por la Unidad de Inteligencia Financiera, a pesar de que muchos documentos desaparecieron o fueron destruidos.

De confirmarse, un hecho indignante es la disposición de recursos destinados a la protección civil y a la salud. Porque el daño rebasa los límites del perjuicio patrimonial.

Por cierto, la repentina recaída en la salud de Granier Melo no presagia nada bueno para sus ex colaboradores. Lo que está mal, se puede poner peor, dice una variante de las Leyes de Murphy.

FÁBRICA DE MILLONARIOS

EL EX GOBERNADOR de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso Femat ex militante del PAN, tiene un auto de formal prisión a pesar de que la policía desconoce su paradero. Este político y empresario, es acusado de peculado y uso indebido de funciones. El monto del daño es relativamente menor en comparación con las cifras que se manejan en el caso tabasqueño: sólo poco más de 13 millones de pesos por la compra fraudulenta de un tomógrafo.

Pero también su hijo, Luis Armando Reynoso López, enfrenta un juicio por enriquecimiento ilícito. Le fueron detectadas dos cuentas bancarias con depósitos por unos 63 millones de pesos en poco más de 24 meses, de 2008 a mediados del 2010. Su padre, Reynoso Femat, fue gobernador del 2004 al 2010.

Al parecer se está volviendo costumbre que los gobernantes involucren a familiares en negocios ilícitos.

También parece cumplirse el pronóstico de que uno de los candidatos en esta oleada anticorrupción es el ex gobernador de Jalisco y ex aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia, Emilio González Márquez. Un grupo de diputados federales pidió auditar a la administración que concluyó el en febrero del 2013 al detectarse presuntas irregularidades por más de cinco mil millones de pesos.

Quien ya se encuentra detenido y sentenciado es su ex director del sistema de Agua Potable, Rodolfo Ocampo Velázquez, se le acusó de un desfalco por 280 millones de pesos.

AL MARGEN

EN MEDIO del ruido por los juicios en contra de la administración de Andrés Granier, el Partido Revolucionario Institucional en Tabasco está en camino de decidir sobre su nueva dirigencia estatal. También se le atraviesan las elecciones en 14 entidades del país que mantienen concentrados los esfuerzos de la dirigencia nacional de ese instituto. Son los primeros comicios estatales que le toca al tricolor de Enrique Peña Nieto.

El plazo del PRI tabasqueño para publicar la convocatoria para su proceso interno se venció.

CASO TABASCO: UNA SEMANA NEGRA PARA EX FUNCIONARIOS Y POLÍTICOS

Escrito por Editor

Sábado, 15 de Junio de 2013 00:41 -

Tienen oportunidad de una prórroga. Aunque acordaron que el mecanismo de elección sea por medio de una Asamblea de Consejeros Políticos, el ex dirigente y aspirante Nicolás Haddad López sostuvo que “hay dados cargados” a favor del Guillermo Narváez Osorio. A este aspirante lo vinculan a los hermanos Neme Sastré, cercanos a Peña Nieto. El ex alcalde de Tacotalpa dijo respetar las expresiones y aseguró tener relación con varios grupos y personajes al interior de su partido.

Otro aspirante, Pedro Gutiérrez, afirmó que los procesos en contra de la administración de Granier Melo no deben afectar los tiempos ya aprobados para la elección tricolor. Los promotores del ex alcalde Evaristo Hernández Cruz sostienen que éste tiene ventaja porque denunció en su momento las irregularidades de la administración pasada.

Hay por lo menos unos 15 aspirantes, lista que podría ser reducida mediante una encuesta y negociaciones internas. Sería la primera dirigencia del un PRI en la oposición en Tabasco. ([v msamano@yahoo.com.mx](mailto:msamano@yahoo.com.mx)

)